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Геннадий Чмирев работает на блаГо земляков

примите поздравления z

Уважаемые читатели!
Если вы не успели  

оформить подписку 
на газету «Красное знамя» 
на 2 -е полугодие 2020 года, 

то можете сделать это           
в июле и начнёте получать

 газету с августа. 

прогноз погоды z

Суббота, 11 июля: ночью +15 °С, 
днём +26 °C, ветер восточный 4 м/с, 
давление 755 мм рт. ст.
Воскресенье, 12 июля: ночью +16 °С, 
днём +29 °C, ветер восточный 3 м/с, 
давление 751 мм рт. ст.
Понедельник, 13 июля: ночью +19 °С, 
днём +30 °C, ветер восточный 3 м/с, 
давление 749 мм рт. ст.
Вторник, 14 июля: ночью +21 °С, 
днём +24 °C, ветер северный 2 м/с, 
давление 742 мм рт. ст., дождь.
Среда, 15 июля: ночью +19 °С, 
днём +21 °C, ветер южный 8 м/с, 
давление 743 мм рт. ст., дождь.

В помощь медикам

Событие z

Благотворительный Фонд содейс-
твия здоровому образу жизни «Ай-
сберг» подарил Большетроицкой 
районной больнице санитарную ма-
шину. Ключи от нового УАЗа главно-
му врачу Елене Владимировне Кар-
малицкой вручили вице-президент 
фонда, заместитель секретаря Бел-
городского регионального отделения 
партии «Единая Россия» Алексей Вя-
чеславович Красовский и вице-пре-
зидент фонда Михаил Владимирович 
Тебекин.

Вопрос с транспортом в больнице ещё 
совсем недавно стоял очень остро. В 

автопарке медучреждения вся техника бы-
ла старше  десяти лет. Пробег каждой ма-
шины более 350 тысяч километров. Ре-
шить проблему взялись руководители Бла-
готворительного фонда «Айсберг». Совсем 
недавно, накануне Дня медика они пода-
рили Большетроицкой больнице легковую 
«Ладу Гранту», на которой сегодня, в ус-
ловиях борьбы с коронавирусом,  достав-
ляются материалы анализов в областную 
больницу. Техническое обновление про-
должилось далее.

- Провели анализ, посмотрели маши-
ны. Больничный автопарк уже немолодой, 
а людям, страдающим  хроническими за-
болеваниями почек, чтобы возить их на 
гемодиализ в Белгород, нужна была ком-
фортная машина. Поэтому руководство 
нашего фонда приняло решение вручить 
новый и современный автомобиль УАЗ. Я 
лично протестировал: машина хорошая, – 
сказал вице-президент Благотворитель-
ного фонда содействия здоровому обра-
зу жизни «Айсберг» Алексей  Вячеславо-
вич Красовский.

На новом микроавтобусе - полнопри-
водной  машине повышенной проходи-
мости  будут возить местных жителей с 
хронической почечной недостаточнос-
тью на процедуру гемодиализа в област-
ной центр. Таких пациентов за Большет-
роицкой районной больницей закрепле-
но пять. 

- Радиус обслуживания больницы – 40 
километров. Эти пациенты разбросаны по 
разным сёлам. И когда мы их собираем и 
доставляем на процедуру гемодиализа, за 
каждым нужно заехать. В целом по кру-

гу набегает 217 километров, – рассказа-
ла главный врач Большетроицкой район-
ной больницы Елена Владимировна Кар-
малицкая.  - На гемодиализ пациентов во-
зим три раза в неделю. Старые автомобили 
не справлялись с такими нагрузками, час-
то ломались. Новая машина нам очень бы-
ла нужна. Мы очень благодарны за такую 
весомую поддержку вице-президенту Бла-
готворительного фонда «Айсберг» Миха-
илу Владимировичу Тебекину и замести-
телю секретаря Белгородского региональ-

ного отделения партии «Единая Россия» 
Алексею Вячеславовичу Красовскому.

Надо отметить, что на вооружении ме-
диков региона благодаря Фонду содейс-
твия здоровому образу жизни «Айсберг» 
уже появилось два десятка новых автомо-
билей, также за его средства для лечебных 
учреждений  приобретено 11 тысяч комп-
лектов средств индивидуальной защиты. 
Эта помощь будет продолжена.

Юрий ТРОФИМОВ
Фото автора  

Дорогие ветераны 
Великой Отечественной войны, 
труженики тыла, дети войны!

 Уважаемые шебекинцы!

Сердечно поздравляем вас с 77-й 
годовщиной Прохоровского сраже-
ния! С Днём Победы на Третьем рат-
ном поле Отечества! 

В этот памятный день 1943-го года 
началось знаменитое танковое сра-
жение на Прохоровском поле, кото-
рое предопределило исход всей Ве-
ликой Отечественной войны.

В июльскую грозную пору от за-
лпов тысяч орудий горели воздух и 
земля, плавился металл, тяжелей-
шие бои велись за каждую пядь зем-
ли. Немыслимой ценой досталась со-
ветским войскам Победа в этой кро-
вопролитной битве, солдаты и офи-
церы сумели выстоять, продемонс-
трировав всему миру главное оружие 
— силу характера нашего народа, не-
сгибаемость, самоотверженность и 
героизм. 

Пройдут столетия, но легендар-
ный Прохоровский подвиг сохра-
нится в веках. Третье ратное по-
ле России навсегда останется ду-
ховным оплотом нашего Отечест-
ва, символом непобедимой силы на-
шего народа.

Вечная слава павшим! Низкий 
поклон ветеранам за нашу свободу и 
право на мирную жизнь! Мира, доб-
ра, счастья и благополучия!

С уважением,
В. ЖданОВ, 

глава администрации 
Шебекинского  городского округа

а. СВеТлИчный,
председатель   Совета депутатов 

Шебекинского городского округа
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Председатель Белгородской област-
ной Думы Наталия Владимировна По-
луянова совершила рабочий визит в 
Шебекинский городской округ.  Вместе 
с главой администрации Шебекинско-
го городского округа Владимиром Ни-
колаевичем Ждановым и председате-
лем Совета депутатов Шебекинского 
городского округа Анатолием Тимофе-
евичем Светличным она побывала на 
социально значимых объектах, строи-
тельство,  реконструкцию и капиталь-
ный ремонт которых курируют депута-
ты от партии «Единая Россия» в рам-
ках  проекта «Наше общее дело».

- Это сотни строительных площадок, это 
наказы, которые были даны нашими избира-
телями депутатскому корпусу и которые тре-
буют сегодня своего решения. Мы сопровож-
даем проект для того, чтобы результат был 
качественным, чтобы приоритет отдавался 
тому, что сегодня наиболее нужно, – сказала 
Наталия Владимировна Полуянова.

Сначала состоялась поездка в Новую Та-
волжанку. Первая остановка на улице Совет-
ская, где весной этого года по программе на-
ционального проекта «Безопасные и качес-
твенные автомобильные дороги» был капи-
тально отремонтирован двухкилометровый 
участок проезжей части. Асфальт удивитель-
но ровный и до сих пор сохраняет свежий 
вид. Приятно ехать по такой дороге. Рады 
этому обновлению и жители улицы. Как рас-
сказал депутат Совета депутатов Шебекинс-
кого городского округа Виктор Анатольевич 
Багатырёв, сельчане, в свою очередь, наве-
ли порядок возле домовладений, многие за-
нимаются устройством подъездов к своим 
усадьбам или планируют это сделать.

Добрые перемены происходят в центре 
села, во дворах многоквартирных домов 
№1 и №1а по улице Кирова.  Здесь ведёт-
ся их комплексное благоустройство. Уже 
уложен асфальт, сделаны тротуары, разби-
ты клумбы,  устанавливается детское иг-
ровое оборудование.

- Спасибо большое. Наш двор теперь не 
узнать, не сравнить с тем, каким он был 
раньше. Намного комфортнее стало,  -  от-
метила жительница одного из домов Тать-
яна Ивановна Хоменко. – Мы и сами вклю-
чились в благоустройство, занимаемся вы-
садкой цветов. 

Благоустройство дворовых территорий 
будет продолжено.  Глава администрации  
Шебекинского городского округа Влади-
мир Николаевич Жданов заверил собрав-
шихся жителей, которые внесли ряд сво-
их предложений:

- Сделаем здесь современное освещение, 
установим беседки и лавочки, проведём озе-
ленение. Конечно, учтём ваши пожелания, 
все сделаем, как надо. Вместе будем прини-
мать двор от строителей, когда они всё за-
вершат. Спасибо вам за неравнодушие.

Новотаволжанскую среднюю школу се-
годня не узнать. Её фасад здорово преобра-
зился, строителям осталось сделать только 
его лицевую часть. Внутри здания также вы-
полнен капитальный ремонт. Приятно зай-
ти в светлые классы, в обновлённый пищеб-
лок, в просторный актовый зал, где расши-
рена сцена, в зал для занятий хореографией 
-  в школьном здании будет располагаться 
и детская школа искусств. Капитальный ре-
монт здесь завершат  к началу нового учеб-
ного года. Работы идут с опережением гра-
фика, выполняются очень качественно.

В Шебекино сначала посетили детский сад 
№6 – самый большой в городе.  Он  на капи-
тальном ремонте с февраля  этого года, ра-
боты уже приближаются к финишу. Заведую-
щая дошкольным учреждением Лидия Дмит-
риевна Тарасова с большим удовольствием 
показала сделанное. Фасад и кровля детсада 
полностью обновились, во дворе выполне-
но благоустройство, внутри почти всё гото-
во – заходишь в игровые комнаты, спальни, 
другие помещения и даже не сомневаешься, 
что детворе здесь будет очень приятно и ком-
фортно. Депутат Совета депутатов Шебекин-
ского городского округа, директор городской 
школы №5 Валентина Степановна Воротеляк, 
курирующая этот объект, очень рада за сво-
их соседей по микрорайону.

Оценила Наталия Владимировна Полу-
янова и новый мост через реку Нежеголь, 
соединивший центральную часть Шебеки-
но с микрорайоном Устинка. Он был воз-
ведён в этом году по наказам шебекинских 
избирателей, поскольку старый навесной 
мост давно и сильно обветшал.  А теперь 
появилось сооружение оригинальной ар-
хитектуры. Произведено устройство опор 
пролётного строения моста, сделаны под-
ходы к нему, выполнены работы по монта-
жу освещения и художественной подсвет-
ки, пилоны обшиты композитными мате-
риалами. Красивый получился мост, и са-
мое главное - безопасный.

Заключительным  пунктом рабочей по-
ездки стало посещение набережной реки 
Нежеголь, где сейчас идёт масштабная ре-
конструкция.  В рамках проекта «Наше об-
щее дело» контроль за ходом выполнения 
работ осуществляет председатель Совета 
депутатов Шебекинского городского окру-
га Анатолий Тимофеевич Светличный.

Глава администрации Шебекинского го-
родского округа Владимир Николаевич Жда-
нов не только рассказал, какой станет в даль-
нейшем набережная –  с прогулочной, смот-
ровой и культурно-событийными зонами, 
амфитеатром, обновлённым пляжем, но и в 
своём рабочем кабинете познакомил предсе-
дателя Белгородской областной Думы с про-
ектами дальнейшего развития этой рекреа-
ционной зоны.  Как её продолжение  возле 
Центра культурного развития появится Парк 
Поколений с арт-объектами, посвящённы-
ми истории шебекинского края. Здесь так-
же установят сцену для  проведения массо-
вых мероприятий.  Будут оборудованы лы-
жероллерная трасса, скейт-городок, установ-
лены спортивные и детские игровые комп-
лексы, откроется пикник-зона с небольшим 
кафе. А возле нового моста создадут прогу-
лочную зону и разобьют дендропарк с ред-
кими зелёными насаждениями.   

Говоря о значении проекта «Наше об-
щее дело», Наталия Владимировна Полу-
янова отметила, что самая главная его за-
дача – вместе делать то, что сегодня необ-
ходимо людям.  

- У шебекинцев это хорошо получается. 
Каждый раз приезжая сюда, видишь,  как 
всё меняется. Округ - словно большая стро-
ительная площадка. Остаётся пожелать вам 
сил, энергии и возможностей, чтобы реа-
лизовать всё задуманное. Прекрасно, что 
активно работает депутатский корпус, что 
здесь слышат мнения и предложения лю-
дей, что строители выполняют всё по гра-
фику. Важно, чтобы эта слаженная работа 
продолжалась и дальше.

Юрий ТРОФИМОВ
Фото автора

Всё делается с учётом мнений людей
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новоСти z

благоуСтройСтво z

Человеку трудно угодить. Взять ту же 
погоду: жара – плохо, дожди – пло-
хо, мороз и метель – опять не то, что 
нужно. В текущем году первая декада 
июля очень жаркая. Для тех, кто стро-
ит дороги, жара двойная, ибо трудят-
ся дорожники  в эти дни  не покладая 
рук, не считаясь со временем.

В этом я убедился, побывав в очередной 
раз в третьем микрорайоне посёлка 

Северный. Данный микрорайон – сплош-
ная стройплощадка: новые частные дома 
растут здесь, как грибы, и на улицах доро-
ги со дня на день появятся такие, что, как 
выразилась одна из местных жительниц, 
«хоть яйца по ним катай».

Прораб фирмы «Герба» Андрей Влади-
мирович Балабай, которого мы застали на 
улице Кленовая, сообщил: 

- Идёт интенсивная завозка щебня и ус-
тройство верхнего слоя щебёночного осно-
вания. Новые дороги на всех улицах мик-
рорайона будут сданы в эксплуатацию к 
концу июля. Со стройматериалами про-
блем нет.

Удалось кратко переговорить с маши-
нистами двух катков – Владимиром Ивано-
вичем Балакиревым и Николаем Иванови-
чем Фанюковым, которые утрамбовывали, 
укатывали щебень вслед за грейдеристом 
Николаем Николаевичем Гончаровым (он 
на снимке). Они были явно довольны тем, 
как складываются обстоятельства, какими 
темпами ведётся строительство.

   Тарас лОГОВСКОй     
  Фото автора

Жаркая  атмосфера             
в микрорайоне Северный

Белгородцы смогут передавать пока-
зания счётчиков, даже если срок их 
поверки истёк.

Федеральное агентство по техничес-
кому регулированию и метрологии (да-
лее – Росстандарт) информирует о том, 
что 6 апреля 2020 года вступило в дейс-
твие Постановление Правительства Рос-
сийской Федерации от 2 апреля 2020 го-
да №424 «Об особенностях предоставле-
ния коммунальных услуг собственникам 
и пользователям помещений в много-
квартирных домах и жилых домов», ко-
торое, в том числе, регулирует осущест-
вление поверки бытовых приборов учё-
та в срок до 1 января 2021 года. 

Согласно документу, все бытовые при-
боры учёта могут применяться физичес-
кими лицами – потребителями комму-
нальных услуг без проведения очеред-
ной поверки вплоть до 1 января 2021 го-
да, в том числе – с истёкшим сроком по-
верки. Действие постановления распро-
страняется на неповеренные своевре-
менно, в срок до 6 апреля 2020 года, бы-
товые приборы учёта. Отметим, что ре-
сурсоснабжающие организации и управ-
ляющие компании обязаны принимать 
показания таких приборов для расчёта 
оплаты потреблённых коммунальных ус-
луг. Неустойка (штраф, пени) не взыски-
вается. 

Данные меры приняты для миними-
зации рисков заражения населения но-
вой коронавирусной инфекцией, так как 

поверка бытовых приборов учёта требует 
непосредственного нахождения специа-
листа-поверителя на территории жило-
го помещения владельца. Соответствую-
щие разъяснения в адрес аккредитован-
ных лиц на право поверки бытовых при-
боров учёта уже направлены Федераль-
ным агентством по техническому регу-
лированию и метрологии и Федеральной 
службой по аккредитации. 

Росстандарт также обращает внима-
ние граждан на возможные мошенни-
ческие действия на рынке услуг повер-
ки бытовых приборов учёта. Вся посту-
пающая от недобросовестных компаний 
информация об обязательной поверке до 
конца 2020 года бытового прибора учёта 
физическими лицами является ложной и 
не соответствует действительности. 

До 1 января 2021 года приостановлена необходимость             
поверки бытовых приборов учёта

ЖКХ z

Чтобы улучшить  
водоснабжение

Белгородские власти направят 
17 млрд рублей на повышение 
качества систем водоснабже-
ния. В рамках работы появит-
ся новая станция обезжелези-
вания с умягчением в посёлке 
Батрацкая Дача в Шебекинс-
ком городском округе.

Белгородская область полу-
чит средства в рамках нацпроек-
тов «Экология» и «Чистая вода». 
Власти намерены построить но-
вые станции обезжелезивания 
с умягчением в Иловке Алексе-
евского округа, в Таврово-6 и 7, 
в посёлке Батрацкая Дача Шебе-
кинского округа и других населён-
ных пунктах.

Также власти региона намерены 
направить 17 млрд рублей за пять 
лет на повышение качества систем 
водоснабжения по всему региону. 
Планируется потратить 6 млрд руб-
лей на замену более 3 тыс. км ста-
рых труб и ремонт 372 объектов 
инфраструктуры.

11 млрд рублей потратят 
на строительство новой инфра-
структуры. За это время планиру-
ется строительство 279 водоза-
борных скважин, 252 водонапор-
ных башен, 183 станций обезжеле-
зивания, 66 канализационных на-
сосных станций и 142 очистных со-
оружения. Также в регионе постро-
ят 1 тыс. км новых труб. 

Шебекинцы 
выбрали  объекты                        
для благоустройства 

Рейтинговое голосование по 
этому поводу проходило на из-
бирательных участках в дни 
голосования по поправкам в 
Конституцию РФ.

 На выбор шебекинцам было 
представлено четырнадцать эс-
кизных проектов объектов, кото-
рые можно благоустроить. Стенды 
с ними были размещены на всех 
избирательных участках, опубли-
кованы в газете «Красное знамя», 
размещены в социальных сетях.

Жители Шебекинского город-
ского округа приняли активное 
участие в голосовании, с интере-
сом знакомились с дизайн-проек-
тами по преображению обществен-
ных пространств. И в итоге сдела-
ли свой выбор.  

Вот  перечень эскизных проек-
тов, набравших наибольшее коли-
чество голосов.  Это пять объек-
тов –  в их числе  благоустройс-
тво досуговых площадок  для де-
тей и подростков по улице Чапа-
ева в городе Шебекино, по улице 
Комсомольская в селе Максимов-
ка, по улице Гагарина в селе Крас-
ная Поляна, по улице Советская в 
селе Никольское,  создание  рек-
реационной  зоны по улице Цент-
ральная в селе Поповка.

Благоустройство общественных 
зон будет проводиться в рамках  
проекта «Сделаем вместе». Все ра-
боты выполнят в этом году.
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 12 июля - день роССийСКой почты z

С утра на почте кипит работа. Людей 
здесь всегда много, особенно в го-
роде. Одному нужно оплатить услуги 
ЖКХ, второй пришёл забрать посыл-
ку, а кто-то хочет сделать денежный 
перевод. 

Мы побывали в отделении почто-
вой связи 309290, расположен-

ном на Шебекинском почтамте,  и встре-
тились с почтальоном Натальей Иванов-
ной Толстой. 

Она общительная, приветливая жен-
щина. Живёт в Вознесеновке. В этой сфе-
ре трудится двадцать лет. Сначала Толс-
тая работала в родном селе. А потом её 
перевели в город, где она была пять лет 
подменной. Поэтому многие участки от-
делений почтовой связи она знает хоро-
шо. Профессию свою очень любит и счи-
тает, что выбрала её не зря. С работой этой 
знакома с детства, так как её мама была 
почтальоном.

- Она работала на почте в микрорайо-
не машзавода, - начала свой рассказ На-
талья Ивановна. - Я помню, как мне было 
интересно там бывать. Тогда ещё сургу-
чом наносили рельефные печати на поч-
товые отправления. И по воле случая, ког-
да меня перевели в город, я попала в от-
деление почтовой связи, которое мне 
знакомо с ранних лет. Когда я только уст-
роилась на работу, многие дома в микро-
районе Северном только строились. Этот 
участок очень большой. Я развозила га-
зеты и письма на велосипеде, иногда хо-
дила пешком.

Сейчас почта по-прежнему остаётся 
востребованной, несмотря на развитие 
интернета, социальных сетей, электрон-
ных мессенджеров. Люди, как и раньше, 
пишут письма, обмениваются посылка-
ми, выписывают газеты и журналы. 

Работа на почте – не из лёгких. И для 
того, чтобы стать хорошим почтальо-
ном, нужно постараться. На него ложит-
ся большая ответственность и нагрузка. 
После сортировки писем, периодики и 
многого другого почтальон идёт по ука-
занным адресам. Наталья Ивановна Тол-
стая за рабочее время проходит около де-
сятка километров с тяжёлой сумкой на 
плечах.

На работу почтальоны стараются прий-
ти пораньше, хотя официально рабочий 
день у них начинается в 9.00. Обязаннос-
тей у почтальонов много. Они обрабаты-
вают заказы, с 3 по 23 число каждого ме-
сяца разносят пенсию. К 8 утра у почта-
льонов уже наполнены сумки и они гото-
вы отправиться в путь. 

Почтальону приходится сталкиваться 
с разными людьми. С особой душевной 
теплотой Толстая относится к одиноким 
пенсионерам, которых она любя назы-
вает «мои бабушки и дедушки». Нужно 
уметь выслушать их, если надо, успоко-
ить, и даже иногда оказать первую по-

На работу приходит            
с хорошим настроением

Постановление избирательной комиссии 
Шебекинского  городского округа 
от 2 июля 2020 г. №33/225-1

В соответствии с пунктом 10 ста-
тьи 23 Федерального закона от 12 
июня 2002 года N67-ФЗ «Об основ-
ных гарантиях избирательных прав 
и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации», 
частью 9 статьи 27 Избирательно-
го кодекса Белгородской области, 
постановлением Избирательной 
комиссии Белгородской области 
от 17 июня 2020 года  N125/1133-6 
«О графике работы Избирательной 
комиссии Белгородской области, 
избирательных комиссий муници-
пальных районов, городских ок-
ругов  с полномочиями окружных 
избирательных комиссий по при-
ему избирательных документов в 
период выдвижения и регистрации 
кандидатов, списков кандидатов 
на выборах депутатов Белгород-
ской областной Думы седьмого 
созыва», Избирательная комиссия 
Шебекинского городского округа  
постановляет:

Установить график работы Из-
бирательной комиссии Шебекинс-
кого городского округа  с полно-
мочиями окружной избирательной 
комиссии   по приему документов 
о выдвижении (самовыдвижении) 
кандидатов, списков кандидатов 
на выборах депутатов Белгородс-
кой областной Думы седьмого со-
зыва  с 29 июня 2020 года до 
18.00 03 августа 2020 года: - в 
рабочие дни - с 09.00 до 18.00 ча-
сов (перерыв - с 13.00 до 14.00),

- в выходные дни - с 10.00 до 
14.00 часов.

2.  Установить график работы 
Избирательной комиссии Ше-
бекинского городского округа с 
полномочиями окружной изби-
рательной комиссии по приему 
документов для регистрации кан-
дидатов, списков кандидатов на 
выборах депутатов Белгородской 
областной Думы седьмого созыва 
с 03 июля 2020 года до 18.00 
03 августа 2020 года:

- в рабочие дни - с 09.00 до 
18.00 часов (перерыв - с 13.00 до 
14.00),

- в выходные дни - с 10.00 до 
14.00 часов.

Рекомендовать кандидатам уве-
домлять Избирательную комиссию 
Шебекинского городского округа о 
намерении представить докумен-
ты  не позднее чем за один день 
до дня представления избиратель-
ных документов.

Направить настоящее постанов-
ление для опубликования в газе-
ту «Красное знамя» и разместить 
на официальном сайте админист-
рации Шебекинского городского 
округа в разделе «Избирательная 
комиссия».

Контроль за исполнением насто-
ящего постановления возложить           
на секретаря Избирательной ко-
миссии Шебекинского городского 
округа Нирко Н. В.

И. МЕШКОВОЙ,
председатель Избирательной 

комиссии 
Шебекинского городского округа

Н. НИРКО,
секретарь Избирательной комиссии 

Шебекинского городского округа

О графике работы Избирательной 
комиссии Шебекинского городского 

округа с полномочиями окружной 
избирательной комиссии по приему 
избирательных документов в период 

выдвижения и регистрации 
кандидатов на выборах депутатов 

Белгородской областной Думы 
седьмого созыва

мощь или сходить за хлебом.
Как говорит Наталья Ивановна, пенси-

онеры – самая читающая категория граж-
дан. Они, в отличие от поколения моло-
дых, предпочитающих узнавать новости 
из «всемирной паутины», привыкли по-
лучать информацию в бумажном виде и 
всегда с нетерпением ждут выписанные 
периодические издания на разные темы. 
Но наиболее популярна у них районная 
газета «Красное знамя».

Очень уважительно отзывается о сво-
ей подчинённой начальник отделения 
почтовой связи 309290 Елена Валериев-
на Хвостова:

- Когда я устроилась сюда на работу, 
Наталья Ивановна во всём мне помогала 
и делилась опытом. Я ведь тоже начина-
ла работать почтальоном. Она общитель-
ная, доброжелательная, жизнерадостная. 
У неё всегда огонёк в глазах, с хорошим 
настроением приходит на работу.

Коллектив здесь дружный и сплочён-
ный. В отделении почтовой связи 309290, 
которое между собой сотрудники называ-
ют нулевым, трудятся четыре почтальона. 
Женщины всегда готовы прийти друг дру-
гу на помощь. А если необходимо кого-
то заменить, то им это не составит труда. 
Здесь есть почтальон с 47-летним опытом 
работы – Вера Петровна Плотникова.

Кабинет для почтальонов – это свое-
го рода их маленький мир, где ненадол-
го, забежав после обхода адресов, они мо-
гут присесть. Здесь у каждой своё рабо-
чее место. На столе лежит много доку-
ментов, бланков, корреспонденции, мел-

ких посылок. На стенах размещены пла-
каты с необходимой информацией: от 
контрольно-сортировочной таблицы с 
десятками названий периодических из-
даний до расписания доставки печати и 
корреспонденции каждого сотрудника. 
У начальницы Елены Валериевны Хвос-
товой со своим коллективом своеобраз-
ное общение. Ведь почтальон не нахо-
дится весь рабочий день в четырёх сте-
нах, а на звонок по мобильному телефону 
не всегда удобно ответить. Поэтому жен-
щины в своём кабинете оставляют друг 
другу записки.

Сейчас всё налаживается. А в условиях 
карантина работать было сложнее. Мно-
гие шебекинцы боялись лишний раз вый-
ти из дома. И после оставленной ими за-
явки в отделении связи, почтальоны при-
ходили к ним домой. Когда с переносным 
устройством для оплаты разных квитан-
ций, штрафов. Или доставляли продук-
ты питания под заказ, эта услуга пользо-
валась особенной популярностью среди 
одиноких пенсионеров.

Греют душу Наталье Ивановне воспо-
минания из детства, когда она девчонкой 
помогала маме разносить письма и кор-
респонденцию, а сейчас её младший сын 
часто бывает у неё на работе.

...Сумка почтальона пустеет, его рабо-
чий день близится к концу. Можно смело 
ехать домой. А с утра по знакомым ули-
цам опять спешить к своим любимым го-
рожанам.

Юлия СВеРчКОВа
Фото автора

В текущем году пандемия коронавиру-
са  поломала все планы во всех сферах на-
шей жизни. Футбол не исключение: до не-
давних пор не проводились матчи команд 
премьер- лиги, до сих пор не проводят свои 
соревнования коллективы рангом ниже. На 
футбольных полях Белгородчины также ти-
шина, что очень тревожит болельщиков.

Когда начнётся чемпионат области? Бу-
дет ли  чемпионат  проводиться вообще? 
Такие и подобные им вопросы задают ше-
бекинские болельщики часто, но ответа на 
них до недавнего времени дать никто не 
мог. И вот ситуация понемногу начинает 
разъясняться. Представитель управления 

физической культуры и спорта Шебекинс-
кого  городского округа  Владимир Петро-
вич Левашов рассказал следующее:

-  Могу порадовать своих земляков: об-
ластная Федерация футбола возобновила 
свою работу. Составлен  календарь игр кол-
лективов, которые примут участие в мат-
чах чемпионата, Первенстве области, тур-
нире ветеранов.

В чемпионате честь нашего округа бу-
дет защищать многократный чемпион  и 
обладатель кубка Белгородчины – команда 
«Химик», в Первенстве поборются за при-
зовые места «Торпедо» и «Пристань»,  ве-
теранский футбол нашего города предста-
вит «Химик».

Основа «Химика» в чемпионате про-

ведёт восемнадцать матчей – по девять в 
каждом круге.  «Торпедо» и «Пристань» бу-
дут играть в группе «Центр» Первенства. 
Здесь коллективы разбиты на три группы. В 
соревнованиях  команд -ветеранов пальму 
первенства оспорят восемь коллективов.

Главный вопрос о дне старта соревно-
ваний.  Тут всё будет зависеть  от решения 
Губернатора Белгородской области,  то есть 
игры могут начатся  в любой день  в пери-
од от 15 июля по 1 - 2 августа.

В первом туре чемпионата «Химик» на 
своей площадке в 17 часов примет гостей 
из Бирюча, а ветераны (начало игры не оп-
ределено) также дома примут Староосколь-
цев.

  Тарас лОГОВСКОй

Футболисты готовы к старту
 Спорт z
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Сергей Тетюхин завершил игровую ка-
рьеру два года назад. Многие волей-
болисты и тренеры говорят о нём не 
только как о талантливом игроке, но 
и считают самым человечным, поря-
дочным и культурным спортсменом. 
Сергей Юрьевич пришёл в редакцию 
«Белгородской правды» и рассказал 
о детях, счастье, слезах и о том, что 
важно для любого мужчины.

Узбекская закалка
– Каким было ваше детство?
– Я родился в Узбекистане. Мои бабушки и де-

душки из разных концов Советского Союза. Ро-
дители познакомились в Фергане – они учились 
в одном педагогическом институте. После учёбы 
мама работала учителем физкультуры, а папа – 
детским тренером по волейболу. Вся моя жизнь, 
начиная с первых моментов, которые помню, 
связана с волейболом. Отец всегда брал меня с 
собой на соревнования, на сборы. Я как сын полка. 
А старшие товарищи за мной присматривали.

Так жизнь и шла. Наступил 1989 год. Пош-
ли национальные вопросы, волнения. В общем, 
возникла неблагоприятная социально-полити-
ческая ситуация. И мы стали искать варианты, 
куда можно уехать.

– Как получилось, что ваша семья реши-
ла переехать именно в Белгород?

– Мы были на последнем детском чемпионате 
СССР. Туда приехал куратор детского волейбола 
Юрий Петрович Фураев. Он сказал отцу: «У вас 
хорошие ребята, но если хотите, чтобы у них бы-
ло будущее, вам нужно уезжать из Узбекистана». 
У отца было несколько вариантов: Санкт-Петер-
бург, Ростов. Но в один из вечеров раздался зво-
нок от Геннадия Яковлевича Шипулина (тогда – 
главный тренер, сейчас – президент ВК «Белого-
рье». – С. Б.). Он предложил отцу привезти сво-
их волейболистов на просмотр в Белгород. Так и 
получилось: мы с моим товарищем Андреем Бо-
розинцом приехали, и буквально через пару дней 
решилось, что мы здесь остаёмся.

Начали готовиться к поступлению в Белгород-
ский пединститут. Я сдал экзамены, поселился в 
общежитии. И жизнь белгородская закрутилась. 
Через полтора года в Белгород переехали уже мои 
родители и все родственники из Ферганы.

«Локоть собирали по частям»
– В 1999 году вы уехали играть за италь-

янскую «Парму» и через год вместе с Рома-
ном Яковлевым, тоже игравшим в Италии, 
попали в дорожную аварию. Насколько она 
была серьёзной?

– Молодые были, безголовые... Я выскочил на 
встречную полосу, объезжал не по правилам, в 
горку, и не видел, кто там впереди. Доли секун-
ды и хлобысь – готовы. Нас выпиливали, доста-
вали из машины. Мне сделали несколько опе-
раций сразу же после аварии. Речь о продолже-
нии спортивной карьеры даже не шла. Задача 
была одна – научиться двигаться заново и как-
то жить с этим. Тазобедренный сустав вылетел, 
и вся левая часть была переломана. Локоть со-
бирали по частям, куча проволок из него торча-
ла... Но это, знаете, такой жизненный урок. Кто-
то учится на чужих ошибках, а тут...

Я не то чтобы рад тому, что произошло, но 
это было своевременно. Как раз карьера пошла 
вверх, и появился ветер в голове, который может 
занести. Так и произошло. Эта авария вернула на 
землю. После такого вообще переосмысливаешь 
полностью и свою жизнь, и отношение к жизни. 
И приходит понимание, что ты не один: у тебя 
есть родители, люди, которые следят за тобой, пе-
реживают, любят тебя и без тебя не могут. Я очень 
благодарен президенту итальянского клуба, ко-
торый мог бы спокойно меня отправить домой, 
но он оставил меня и занялся моей реабилита-
цией. Более или менее начал приходить в норму 
примерно через полгода, а то и больше.

«Дети сами выбрали волейбол»

– 26 марта 2017 года вы сыграли в матче 
чемпионата России против казанского «Зе-
нита» вместе со своим сыном Павлом. Ка-
кие испытывали чувства?

Сергей Тетюхин:                  
Семья. Слёзы. Любовь

Что самое главное в жизни легенды волейбольного клуба «Белогорье»

– Это вообще исторический момент. Таких 
примеров до сих пор нет. Это была идея Генна-
дия Шипулина, не моя. Она родилась задолго до 
игры, но я отказывался всё время. 

Для меня это очень интересный и волнитель-
ный момент. Думаю, для сына тоже. Я пытался 
где-то помочь, а порой получалось, что он мне 
помогал. Уверен, что это был правильный шаг, 
и повёл себя Паша по-мужски. В глазах у него 
я не видел сомнений или какого-то страха. Хо-
тя он ошибался. Но играли мы против лучшей 
команды мира на тот момент. Я очень доволен, 
пусть мы и проиграли. Тем не менее историчес-
кое событие состоялось, и я благодарен за то, что 
именно дома, в Белгороде.

– Самый важный совет, связанный с во-
лейболом, который вы дали Паше?

– Думаю, они ему не нужны, потому что Паша 
такой же воспитанник моего отца-тренера, как и 
я. Уверен, что у него правильное воспитание. На-
до быть всегда честным перед самим собой. Не 
бояться трудностей – это одно из основных пра-
вил. Есть люди, которые достигают каких-то це-
лей за счёт таланта, другие – за счёт работы, тру-
долюбия. Я всё-таки себя отношу ко второй кате-
гории, и Пашу тоже. Особо выдающихся данных у 
нас нет: высоко не прыгаем, рост ниже среднего 
по России среди волейболистов. Физическими су-
перданными тоже не обладаем. Есть какой-то ин-
теллект, за счёт которого мы можем быть лучше. 
Но при этом нужно очень много работать. Это са-
мый важный совет. И не только для Паши.

– По характеру Павел сильно на вас по-
хож?

– Однозначно да. Мой папа не просто гото-
вит волейболистов, он ребят воспитывает. Каж-
дый обязательно раз в неделю приносит на тре-
нировку школьный дневник. Если есть двойка, то 
не приходишь на тренировки, пока её не испра-
вишь и не покажешь. Это правильно. Спортсмены 
не должны быть хуже, чем другие учащиеся. Как у 
нас говорят обычно: «Ну, спортсмен, всё понятно, 
«добрый вечер». Такого не должно быть. И посту-
пать должны сами, и по учёбе вопросов не долж-
но быть. Паша любит учиться. Поступил на линг-
вистику, знает английский очень хорошо. У него 
вообще цель в будущем стать спортивным жур-
налистом. Ему это интересно.

– У вас трое сыновей. Остальные пошли 
по вашим стопам? Чем они занимаются?

– Паша – это средний сын. Старший – Ва-
ня – тоже занимался волейболом, но закончил 
несколько лет назад. Чтобы строить спортив-
ную карьеру, нужно в чём-то себя ограничи-
вать, где-то перетерпеть. Это сложно. У Вани 
немного другое телосложение, рост пониже. Он 
поиграл пасующим, потом стал либеро, и после 
этого мы на общем собрании посидели, пооб-
щались и решили сделать выбор в сторону обу-
чения. В «Технологе» сейчас учится, в том году 
в Москве отучился по специальности «менедж-
мент игровых видов спорта».  Два года Ваня от-
работал у нас в «Белогорье».  Он при волейбо-
ле в любом случае.

Младшему сыну 10 лет, он только начина-
ет свой спортивный путь. Тоже занимается во-
лейболом.

– Во время игровой карьеры у вас хвата-

ло времени на воспитание детей? И какова 
роль вашей жены в воспитании?

– Её роль огромна вообще во всём, что каса-
ется семьи, быта, воспитания детей. На Ната-
лье самая большая ответственность.  Я благо-
дарен судьбе за то, что у нас такая замечатель-
ная семья и у меня такая замечательная жена. И 
не просто жена, а друг, единомышленник. Ка-
кие бы ситуации ни случались, она всегда меня 
поддерживала. В Италию надо ехать – со мной, 
в Казань – со мной. Есть семьи, в которых муж 
едет один, работает, а семья остаётся дома. У 
нас такого никогда не было.

Вообще, когда у человека всё везде прикры-
то, дома всё хорошо, никто тебе мозг не съедает 
и у тебя нормальные здоровые отношения, те-
бе свои задачи решать намного проще. Не заду-
мываясь о том, как у тебя дома. Это очень важ-
но, наверное, для любого мужика.

«Не вижу, кто выходит на подачу»

– Насколько больше у вас стало свободно-
го времени после завершения карьеры? Как 
вы его проводите?

– Рад, что у меня поменялся образ жизни. 
Сейчас, конечно, я больше времени провожу с 
семьёй. Хотя детей я как не видел, так почти и 
не вижу: старший уже живёт отдельно, Паша всё 
время на сборах.

Но без дела я не сижу. Хотел научиться ка-
таться на коньках и играть в хоккей, хотя никог-
да раньше этим не занимался. Но я это сделал. 
Упорно тренировался. Потом купил коньки, всё 
обмундирование. Встал на коньки и подумал: 
«Ё-моё, зачем я за это взялся?» (смеётся).

У меня есть замечательный друг, тренер, ко-
торый занимался со мной. В 11 вечера мы на-
чинали, когда каток освободится. Час катались. 
Где-то через два месяца было что-то похожее на 
игру в хоккей. Сначала я думал, что уже катаюсь. 
Но когда взял в руки клюшку и попытался поиг-
рать в хоккей, это было намного сложнее.

Не могу сказать, что я катаюсь, как Овечкин. 
Чуть хуже, конечно (смеётся). Во всяком случае, 
сейчас могу приходить и с удовольствием иг-
рать. Такая разрядка тоже нужна, чтобы выхо-
дил адреналин.

Давно увлекаюсь катанием на квадроциклах. 
Есть у нас группа энтузиастов, компания по инте-
ресам. Сейчас реже встречаемся. Но минимум раз 
в месяц собираемся по болотам покататься.

– Вы любите читать? Есть ли сейчас на это 
время?

– Больше слушаю аудиокниги. Мне так проще 
– одновременно можно какими-то делами зани-
маться. Недавно прослушал цикл произведений 
Бориса Акунина про Эраста Фандорина. Интерес-
но было, парочку экранизаций смотрел.

– Вы носите очки. Проблемы со зрением 
не мешали на площадке?

– Последние лет 10 у меня зрение не очень 
– отдалённые предметы я не очень хорошо ви-
жу. Пробовал играть в линзах, но мне не пон-
равилось. Проблемы со зрением мне не сильно 
мешали. Иногда я даже шутил с ребятами, мол, 
уверенно стою на приёме, потому что не вижу, 
кто там выходит на подачу, и поэтому мне не 
страшно. А мяч вижу только тогда, когда он на 
нашу сторону прилетает.

Раньше в основном надевал очки за рулём, 
если куда-то далеко ехать или ночью. В послед-
нее время мне как-то комфортнее в очках.

«Не люблю невоспитанных людей»
– Врач «Белогорья» Валерий Павлович 

Яньков и известный волейболист Алексей 
Спиридонов (доигровщик уфимского «Ура-
ла») называют вас самым человечным спорт-
сменом, каких очень мало. Вам никогда не 
мешало это на площадке или в жизни?

– Знаете, я иногда бываю очень жёстким. Раз-
ные бывают жизненные обстоятельства. Я при-
вык себя вести естественно.  Мне не нужно иг-
рать роль какого-то там брутала, мачо или жёс-
ткого такого парня. Человек должен оставаться 
человеком и быть самим собой всегда.  Я играл с 
разными поколениями: рядом на площадке бы-
ли и ровесники моих детей, и старшие ребята. 
И если нужно, то хоть молодому, хоть возраст-
ному игроку я могу сделать замечание. Лицеме-

рить мне ни перед кем не нужно. Я считаю, что 
всё так и должно быть – естественно.

С Лёхой Спиридоновым были моменты, когда 
мы играли друг против друга, и мне не нравилось 
его поведение. Я и ему замечания делал. Но когда 
мы ближе познакомились, я поменял о нём мне-
ние. Он хороший парень, и то, что он в некоторых 
моментах себе создал какой-то образ... На самом 
деле он таким не является. Он нормальный, доб-
рый, последнюю рубашку отдаст. Каждому своё. 
Кто-то так любит себя вести. Я не любитель лиш-
ний раз привлекать к себе внимание.

Вообще не люблю невоспитанных людей, не-
культурных. Потому что сам я вроде бы культур-
ный человек. Мне так кажется.

– Вам в чём-то хочется быть похожим на 
своих родителей? И какой пример вы сами 
подаёте своим детям?

– Сейчас и поколение такое, и жизнь такая, 
что молодёжь нередко отдаляется от своих ро-
дителей. У них жизнь сейчас по большей части 
вот здесь находится (показывает на лежащий на 
столе телефон. – С. Б.).  Нужно находить время и 
возможности для общения. Это тоже определён-
ная работа. Важно заслужить доверие детей.

У нас в семье никогда не возникало ниче-
го такого: мы садились, разговаривали, обсуж-
дали что-то. И по заднице получали от роди-
телей. И было за что, в общем-то. В семье мы 
всегда можем договориться. Мы на одной вол-
не. Нам несложно.

Быть самим собой
– Вам в жизни мешает известность?
– Я не считаю себя суперизвестным. Мне она 

и не помогает, и не мешает. Могу идти спокой-
но по улице. Если останавливают сотрудники 
ГИБДД, часто узнают, но я стараюсь не нарушать 
правил дорожного движения.

– Вы признавались, что плакали на 
Олимпиаде в Сиднее, когда проиграли в 
финале Югославии, и в Пекине в 2008-м 
после полуфинала с американцами. А когда 
вы плакали в последний раз?

– Уже после окончания карьеры, после иг-
ры «Белогорья» с новоуренгойским «Факелом». 
Геннадий Шипулин очень пронзительную речь 
тогда сказал. Потом мне дали микрофон, и тут 
комок к горлу подступил. Но за такие моменты 
мне не стыдно. Бывает, что и фильм какой-то 
смотришь: жена уже давно вся в слезах, а ты си-
дишь на грани прямо, сопротивляешься.

– После Олимпиады-2012 вы рассказыва-
ли, что мечтаете переехать в свой дом. Меч-
ты стали реальностью?

– Да, мы живём на улице Волейбольной в Ду-
бовом. Там в своё время выделяли участки для 
волейболистов, тренеров, работников клуба. В 
доме есть две кошки и два лабрадора.

– Что для вас счастье?
– Когда ты в гармонии с самим собой. Если в 

душе порядок, значит, ты поступаешь и живёшь 
по совести. Плюс твоя семья – очень важный мо-
мент, родители, родные, близкие и, конечно же, 
друзья. Ну и любимым делом заниматься, кото-
рое приносит удовольствие.

– У Сергея Тетюхина много друзей?
– Нет.  Знакомых может быть очень много. 

Друзей всегда несколько человек – на пальцах 
одной руки можно пересчитать.

– Карьера у вас сложилась долгая и яр-
кая, в семье всё хорошо. Вы о чём-то ещё 
мечтаете?

– У меня ещё, надеюсь, много дел впереди. 
В сборной я всегда был по ту сторону баррикад, 
теперь немножко с другой. Раньше для меня де-
лали всё, чтобы мне было хорошо и комфортно. 
Сейчас я стараюсь делать что-то для команды.

Мне интересно жить, и, поверьте, я нисколь-
ко не скучаю по тому времени, когда играл в 
волейбол. Наверное, наигрался. Убедился, что 
и после этого тоже есть жизнь, и она не хуже. 
Просто нужно найти своё место, быть самим 
собой, всё делать по совести. Гармония долж-
на быть внутри себя. Не существует, наверное, 
гор, которые нельзя свернуть. 

Сергей БелыХ
Фото Вадима ЗаБлОцКОГО 

Справка: 
Сергей Тетюхин – доигровщик, олимпийский 

чемпион 2012 года, серебряный призёр Олимпий-
ских игр в Сиднее, бронзовый призёр Олимпийс-
ких игр в Афинах (2004) и Пекине (2008), призёр 
чемпионата мира, многократный призёр чемпио-
натов Европы, заслуженный мастер спорта Рос-
сии. За «Белогорье» с перерывами выступал бо-
лее 20 лет. С 20 марта 2019 года работает ге-
неральным менеджером мужской сборной России 
по волейболу.

Опубликовано в газете «Белгородская 
правда» №27 от 2 июля 2020 года.
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...И зажглась «Новая Заря»
У Геннадия Ивановича Чмирева креп-
кие крестьянские корни, он потомс-
твенный земледелец. Родился на ху-
торе Дзержинка, ныне это одна из 
улиц Максимовки. Когда его роди-
тели переехали в Новую  Таволжан-
ку, мальчишка все летние каникулы 
проводил в Максимовке, у дедушки 
с бабушкой. И сызмальства получил 
здесь хорошую трудовую закалку. В 
младших классах вместе с друзьями 
колоски в поле собирал, потом ябло-
ки в саду для  Большетроицкого пло-
дово-ягодного завода. А постарше 
стал, начал  работать в жатву помощ-
ником комбайнёра, сначала на «Коло-
се», потом на «Ниве». За добросовес-
тный труд его однажды  наручными 
часами премировали, торжественно 
вручили их на школьной линейке.

Геннадий Чмирев был одним из лучших 
учеников Новотаволжанской школы.  

Хорошо учился, отличался большим тру-
долюбием, успешно участвовал в район-
ных конкурсах юных пахарей. Уже тогда в 
нём проявились явные лидерские качест-
ва, его избрали секретарём школьной ком-
сомольской организации. 

У парня после окончания школы не 
возникло проблем с выбором дальней-
шего пути  - он твёрдо решил жить и ра-
ботать в селе. Конечно, нужно было  сна-
чала получить стоящую профессию, пото-
му Геннадий поступил учиться в Харьков-
ский институт механизации и электрифи-
кации сельского хозяйства. По направле-
нию колхоза «Заря», где он потом  ежегод-
но проходил производственную практику. 
Работал механизатором, машинистом до-
рожного катка, подсобником на пилораме, 
не  чурался никакой работы.

Закончив  вуз с красным дипломом, 
свою трудовую  карьеру Чмирев начал в 
родном колхозе «Заря» с должности инже-
нера-механика по эксплуатации машин-
но-тракторного парка. Надо заметить, что 
парк тогда в «Заре» был обширный, насчи-
тывалось  более ста тракторов, комбайнов 
и  автомобилей. Это была хорошая трудо-
вая школа. Особенно в ту пору, когда пред-
седателем колхоза работал легендарный 
Александр Андреевич Ткачёв.

- У него было чему поучиться. Не только 
умению управлять большим хозяйством, 
но и правильному отношению к людям, - 
говорит Геннадий Иванович Чмирев. – Это 
был не только строгий и требовательный 
руководитель, но и  справедливый, отзыв-
чивый,  заботливый человек. Всегда вни-
кал в проблемы колхозников. Скажем, ес-
ли кто-то  строился, то председатель ста-
рался всегда помочь. В колхозе  можно бы-
ло выписать лес, кирпич, другие матери-
алы…  Ткачёв иногда говорил: «Будешь 
мне заменой..».  А я тогда даже и не ду-
мал об этом, просто старался работать на 
совесть. Со временем, когда колхоз возгла-
вил Александр Андреевич Ходеев, я стал 
главным инженером.

К сожалению, в девяностые годы  про-
шлого столетия, когда наступила экономи-
ческая нестабильность,  спецхоз «Заря» не 
удержался на плаву и вынужден был вой-
ти  в агрохолдинг «Белсемена». Чмирева  
назначили управляющим подразделени-
ем «Заря».

Геннадий Иванович уже тогда задумы-
вался о создании собственного дела. Не хо-
телось выполнять команды, которые по-
рой шли вразрез с его убеждениями. 

В 2012 году  Геннадий Иванович Чми-
рев вместе со своим товарищем и компа-
ньоном Николаем Ивановичем  Байдиным 
учредил новое хозяйство «Новая Заря». Им 
поначалу нелегко приходилось.  Банки  не 
давали кредитов. Крутились, как могли. 
Чтобы провести весенний сев, продали да-
же собственные автомобили.  В то время 
им здорово помог генеральный  директор 
ЗАО «Завод Премиксов N1» Алексей Геор-
гиевич Балановский, он поверил начинаю-
щим предпринимателям и прокредитовал 
хозяйство. У «Новой Зари» с тех пор с заво-
дом тесные связи. Всё выращенное зерно 
отправляется туда на переработку.

Постепенно сформировался сильный 

и работоспособный коллектив, в него 
большей частью влились механизаторы 
бывшего колхоза «Заря», которых хоро-
шо знал Чмирев и которые ему также до-
веряли.  В первое время помещение под 
офис арендовали в Шебекино. Потом пос-
тепенно привели в порядок бригаду в селе 
Никольское и полевой стан первой брига-
ды бывшего колхоза «Заря», тот, что воз-
ле объездной дороги. Отремонтирова-
ли под контору бригадный домик, смон-
тировали зерноочистительную установ-
ку. Если кто помнит, каким был этот по-
левой стан  раньше, сейчас его не узнает. 
Тут появились заправочная станция, кры-
тый ток, где можно хранить зерно, а зимой 
ремонтировать технику. Кстати, её прак-
тически полностью обновили, приобре-
ли новые трактора и комбайны, привели 
в порядок имеющиеся машины. И самое 
главное - создали для людей нормальные 
условия труда. Оборудовали бытовки, раз-
девалки с душем, открыли комфортабель-
ную столовую. По всей территории уложи-
ли асфальт, посадили декоративные дере-
вья, разбили шикарные цветочные клум-
бы. Создали, образно говоря, настоящий 
оазис, от которого глаз радуется. Недаром 
«Новая Заря» заняла второе место в облас-
тном конкурсе по благоустройству терри-
тории сельхозпредприятий. 

И дела постепенно пошли на лад. В  2016 
году портрет руководителя ООО «Новая 
Заря» Геннадия Ивановича Чмирева был 
занесён на районную Доску почёта за вы-
сокую урожайность зерновых культур. 

Развивали не только отрасль растение-
водства. После залужения ложбин и скло-
нов  прибавилось кормов для скота. Пото-
му  учредители «Новой Зари» решили за-
няться животноводством,  использовали 
для   этого помещения бывших ферм в се-
ле Кошлаково. Сейчас там на откорме сто-
ят 500 бычков, плюс  ещё 50 голов на вы-
ращивании особой говядины, так называ-
емого мраморного мяса. 

Особенно удачным для «Новой Зари» 
стал минувший год. Он, по словам Чми-
рева, был подъёмным. Получили хороший 
урожай, пшеницы взяли более 60 центне-
ров с гектара, по 33 центнера сои, 30 цент-
неров гороха, 80 центнеров кукурузы. Все-
го собрали более 12 тысяч тонн зерна. С 
доброй подачи главы администрации Ше-
бекинского городского округа Владими-
ра Николаевича Жданова начали выра-
щивать пшеницу древних сортов – спель-
ту и полбу – органическую, экологичес-
ки  чистую продукцию, на которую  полу-
чили недавно сертификат «Белорганик». 
На  выделенный из областного бюджета 
грант приобрели и запустили крупорушку, 
на которой теперь перерабатывают  пше-
ницу, ячмень, горох и, конечно же, спель-
ту и полбу. Из  муки замечательного ка-

чества на знаменитой чураевской пекар-
не выпекают вкуснейший хлеб,  пользую-
щийся  большим спросом.  

И ещё «Новая Заря» активно  включи-
лась в реализацию  пилотного шебекинс-
кого проекта «Здоровые продукты». Был 
создан одноимённый кооператив,  где 
председателем стал Чмирев. В коопера-
тив вошли 12 участников. В их числе Ни-
колай Иванович Байдин с животноводчес-
кой фермой и магазином «Здоровые про-
дукты», сын Геннадия Ивановича Антон, 
занимающийся садоводством, фермеры, 
выращивающие овощи и ягоды. 

И  совершенно закономерным  призна-
нием очевидных успехов ООО «Новая За-
ря» стало занесение сельхозпредриятия в 
2020 году на Областную Аллею Трудовой 
Славы. Это общая заслуга замечательно-
го коллектива.  В нём подобрались насто-
ящие труженики, проверенные в деле лю-
ди. Неслучайно престижный кубок имени 
знатного шебекинского хлебороба Егора 
Семёновича  Волосатова уже два раза до-
ставался здешним комбайнёрам. 

Сегодня  в «Новой Заре», где пашня со-
ставляет почти 4500 гектаров, работают 
75  человек, среднемесячная зарплата у 
которых более 36 тысяч рублей в месяц. 
Их семьи могут нормально жить, строить 
планы, растить детей. И быть уверенны-
ми за своё будущее. Но Геннадий Ивано-
вич Чмирев считает, что это не предел, лю-
ди должны получать за свой добросовес-
тный труд ёще  больше. Потому и прояв-
ляется о них постоянная забота. Им кро-
ме зарплат и премий,  предоставляют бес-
процентные ссуды, кормят бесплатными 
обедами, ежегодно выдают стильную фир-
менную спецодежду зелёного цвета. Те, у 
кого день рождения, получают по тысяче 
рублей, юбилярам выплачивается по пять 
тысяч. Не забывают чествовать и ветера-
нов сельхозпредприятия. Здесь зароди-
лись свои добрые традиции – перед жат-
вой торжественно провожают её участни-
ков в поле, по итогам сельскохозяйствен-
ного года весь трудовой коллектив соби-
рается в кафе «Добра кухня», где душевно, 
по-семейному проходит праздник  с при-
глашением лучших артистов. Все ожидают 
это событие  с большим нетерпением.

Подход к ведению социально ответс-
твенного бизнеса сложился не только 
внутри ООО «Новая Заря», он благотвор-
но  проявляется и за его пределами.

- У нас очень многое делается благодаря 
помощи «Новой  Зари», на ней всё держит-
ся,  - подчеркнул глава администрации Но-
вотаволжанской территории Сергей Васи-
льевич Парика.  -  Предприятие постоян-
но участвует в благоустройстве наших на-
селённых пунктов, экологических суббот-
никах, расчищает зимой дороги, взяло на 
себя  заботы по заправке и ремонту трак-

торов не только в нашей, но и в Чураевской 
территории, где у него также есть брига-
да. Оно всегда выступает спонсором про-
ведения культурно-массовых мероприя-
тий, таких, например, как День села Но-
вая Таволжанка.

На ремонт Новотаволжанской средней 
школы «Новая Заря» ежегодно выделяет 
более 100 тысяч рублей. Геннадий Ива-
нович Чмирев считает это своим долгом, 
ведь он там учился,  с благодарностью от-
зывается о Станиславе Митрофановиче 
Кириевском, долгие годы работавшем ди-
ректором школы, об учителе физики Ана-
толии Ильиче Лесовом, о многих других 
любимых преподавателях.  И детским са-
дам в Новой Таволжанке и Архангельском 
постоянно оказывается финансовая под-
держка для решения их неотложных про-
блем. Вот и опять оттуда поступили про-
сьбы - надо их уважить. Очень часто шебе-
кинские и новотаволжанские спортсмены, 
творческие коллективы учреждений  куль-
туры обращаются в «Новую Зарю» за по-
мощью, когда едут на соревнования, кон-
курсы. И неизменно её получают. Пред-
седатель районной организации ветера-
нов локальных военных конфликтов Алек-
сандр Иванович Прилуцкий очень призна-
телен Геннадию Ивановичу Чмиреву, кото-
рый всегда поддерживает семьи нуждаю-
щихся ветеранов, выделяет зерно, другую 
сельхозпродукцию.

Когда в Новой Таволжанке стали воз-
рождать старинный Боткинский сад, Чми-
рев и возглавляемый им коллектив сра-
зу активно включились в эту работу.  На-
водили порядок, убирали старую поросль, 
посадили новые деревья. За свои личные 
средства Геннадий Иванович сделал и ус-
тановил мостик через ручей  на пути к са-
ду. Теперь ООО «Новая Заря»  намерено 
профинансировать укладку дорожек в са-
ду, установку ограждения  и дальнейшее 
благоустройство. Кстати, Чмирев живёт 
совсем рядом  с Боткинским садом, поэ-
тому вместе с супругой Татьяной Василь-
евной, учителем Новотаволжанской шко-
лы,  и дочерью Маргаритой, студенткой 
Белгородского юридического институ-
та,  высадил здесь цветы и газонную тра-
ву. Его примеру последовали многие но-
вотаволжанцы.  Вместе ведь лучше делать 
доброе дело.

Неравнодушный, энергичный, добрый 
и отзывчивый – так отзываются о Генна-
дии Ивановиче многие шебекинцы. Насто-
ящий профессионал своего дела.  Опыт-
ный и авторитетный руководитель был в 
2018 году доверенным лицом  Президента 
России Владимира Владимировича Пути-
на на выборах от  сельхозтоваропроизво-
дителей страны. Сегодня он является чле-
ном Общественной палаты Шебекинского 
городского округа.

Вот так и живёт Геннадий Иванович 
Чмирев. Всегда в делах и заботах. На от-
дых времени совсем мало остаётся. Осе-
нью, когда на полях поменьше работы, он 
любит иногда поохотиться, а зимой  вы-
рывается с друзьями покататься на гор-
ных лыжах.  Любит почитать, в последние 
годы его больше привлекает специальная 
литература, связанная с сельским хозяйс-
твом, внедрением биологических техноло-
гий, способствующих повышению плодо-
родия пашни. Любит заниматься домаш-
ним хозяйством, держит кур, оборудовал 
теплицу для выращивания огурцов и по-
мидоров. 

И ещё большая отрада появилась у Ген-
надия Ивановича - недавно он стал дедуш-
кой. И всегда с нетерпением ждёт выход-
ных, чтобы пообщаться с маленькой внуч-
кой Софией.

Спросил у Чмирева: что больше всего 
греет ему душу с тех пор, как он возглавил 
предприятие, ставшее сегодня успешным 
и известным.

- Горд тем, что на шебекинском небоск-
лоне зажглась наша «Новая Заря», как пре-
емница прежней «Зари» - передового кол-
хоза, которым гордилась вся Белгородчи-
на,  - ответил Геннадий Иванович. – Мы 
верны традициям наших отцов-хлеборо-
бов. Рад, что многие земляки нашли у нас 
достойную работу, что у нас многое по-
лучается.  Хочется сделать ещё  больше, 
чтобы шебекинцам жилось лучше на род-
ной земле.

Юрий ТРОФИМОВ
Фото автора


